

À Mortagne-du-Nord, le musée de la photographie, à l'étroit,voudrait s'agrandir

Le musée ouvert par la photographe Martine Leroux est victime de son succès. Elle manque de place pour exposer les pépites que certains lui donnent. Son souhait suite à un récent audit : avoir des locaux plus grands.



Martine Leroux, icidevant les chambres et les boîtiers. Beaucoup restent en caissesfaute de place. - VDN



Par Benoît Van Parys (CLP)

Publié: 28 Mars 2023 à 11h21

🕒 Temps de lecture: 2 min

Partage :



C'est en 2017 que Martine Leroux a monté un musée de la Photographie à Mortagne-du-Nord. Photographe-portraitiste, elle est la fille de Maurice, lui-même dans la profession. Ses premiers contacts avec la prise de vue l'ont d'abord rebutée : « *À 18 ans, je me souviens avoir parcouru les prés avec mon père et une chambre de quinze kilos sur l'épaule, tout ça pour photographier une vache !* » La suite, c'est une longue histoire qu'elle poursuit en portant à bout de bras le développement de son musée.

De toutes les époques

Un musée qui déborde de trésors retracant l'histoire de la photo argentique. Des reflex en pagaille : Olympus, Pentax ou Hasselblad mythiques. Des appareils à soufflet, d'autres des années 30, des chambres, des parapluies, des agrandisseurs, des développeuses, une armoire à sécher les films, des projecteurs aussi. Mais les murs du musée imposent des limites. Situées dans l'ancien poste de douane au bord de l'Escaut, les trois salles sont pleines à craquer. « *On me donne beaucoup. Je fais le tri, entre ce qui part pour la vente afin de financer l'association, et le matériel qui mérite d'être exposé, mais tout reste en cartons ! C'est comme cette collection de plus de mille jetables, certains sont des pépites.* » Alors pour mettre en valeur l'extraordinaire collection, La Prositec qui fédère plus de 120 musées du patrimoine des métiers en Hauts-de-France et en Belgique, a mené un audit : il faut au musée trois nouvelles salles, une salle d'exposition, une nouvelle circulation et une réorganisation complète des collections. Martine n'attend que ça. Elle qui raconte toujours avec passion les histoires sorties des boîtes et boîtiers exposés.

Musée de la Photographie : 66, quai des Mouettes. Ouvert les jeudis de 10 h à 17 h. Visite guidée : 5 €.

Prochainement, stage « Techniques de la photographie » le samedi 22 avril, de 9 h 30 à 17 h.

Renseignement : 06 88 30 57 73.

Poursuivez votre lecture sur ce(s) sujet(s) :

[Bibliothèque et musée\(/tags/bibliotheque-et-musee\)](#) [Photographie\(/tags/photographie\)](#) [Mortagne-du-Nord \(Nord\)\(/region/valenciennes-et-ses-](#)
